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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Pacto de enamorados” 

 
“Da Fayad a secretarios ultimátum por pobreza” 

 
“Invertirán 2 mil mdp para abatir carencias” 

 
“HALLAN A PAREJA AHORCADA EN MOTEL” 

 
“Aplicarán 2 mmdp contra la pobreza” 

 
“Diputados de oposición toman la tribuna… ¡Ni una más!” 

 
“Demanda Fayad abatir rezagos” 

 
“CRECIÓ POBREZA POR FALTA DE COORDINACIÓN” 

 
“Anticipa gobernador 2 mil mdp contra rezagos” 

 
“AMLO cierra la puerta al PRD para el 2018” 

 
“Rompen acuerdo en transparencia” 

 “Agoniza la reforma de policías” 

 
“Será una montaña rusa renegociar el TLCAN: Guajardo” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Rebasa 40 mil pesos gasto en IEEH: Más de 40 mil pesos al mes en gasolina requieren los vehículos 

donde se trasladan consejeros, directores ejecutivos y personal del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 17 de estas 
unidades móviles fueron adquiridas apenas en diciembre del año pasado. Al solicitar la bitácora de uso de cada 

vehículo, propiedad del organismo electoral hidalguense, que pormenoriza el kilometraje, horarios y dotación de 
gasolinas, durante los meses de febrero y marzo, el IEEH respondió vía Infomex que cuenta con un total de 43 

automóviles, 17 de ellos son modelo 2017. De las 43 unidades móviles, 19 de ellas no reportaron gasto por gasolinas 

ni kilometraje en ese lapso, respecto al uso de 24 coches destinaron un total de 40 mil 206. 5 pesos. Cabe recordar 
que el IEEH erogó 6 millones 677 mil 911. 64 en la compra de 17 autos: una camioneta Tahoe Chevrolet, siete 

camionetas SUV KIA Sportage, siete vehículos tipo sedán Jetta Sport Style, una camioneta Ford Expedition y otra 
Urvan Motor, color blanca. La camioneta Ford Expedition LTD, que costó 804 mil 464. 64 pesos y entregada por la 

empresa Zapata S. A. de C. V., recorrió 3 mil 204 kilómetros del 28 de febrero al 27 de marzo, lo cual generó de 
importe 7 mil 700 pesos en combustible. Durante ese periodo solamente una de las camionetas SUV KIA Sportage 

no tuvo gastos por gasolina, las otras seis dieron cuenta de 15 mil 906. 5 pesos en energéticos. En cuanto a los 

Jetta Sport Style, tres de ellos descartaron gastos en este rubro y cuatro unidades informaron 2 mil 200 pesos en 
gasolina. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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El Sol de Hidalgo-Entregó IEE donación a Cruz Roja: EN UN ACTO de solidaridad, consejeros electorales, 

secretario ejecutivo, directores ejecutivos y personal del Instituto Estatal Electoral (IEE) se dieron a la tarea de 
participar en la Colecta Nacional de la Cruz Roja Mexicana y, a nombre de los que participaron, la consejera 

presidenta Guillermina Vázquez Benítez entregó el correspondiente cheque al delegado estatal de la Cruz Roja, José 
Saade Kuri, que coadyuvar con esta noble causa es una oportunidad de mostrar empatía con quienes en su 

momento necesitan atención médica. Por su parte, el delega-do estatal agradeció la colaboración del IEE con la 

colecta y dijo que toda aportación es importante para ofrecer en la institución de salud un servicio de calidad y 
calidez. (Pie de Foto IEE, Ojo: Política) 

News Hidalgo-IEE participa en la Colecta Nacional de la Cruz Roja Mexicana;(Pie de Foto IEE, página 
web) 

Reporte Hidalgo-Guillermina Vázquez Benítez entrega cheque al delegado estatal de la Cruz Roja, 

José Saade Kuri; (Pie de Foto IEE, página de Facebook) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pese a expulsiones, MORENA se mantiene: La expulsión de Marco Antonio Priego Saavedra y de 
Patricio Bustos Cruz, echados por “prácticas clientelares”, como acusó la Comisión Nacional de Honestidad, de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), no implica una desbandada de 10 mil militantes. Así lo informó en 
conferencia de prensa el dirigente estatal de ese partido, Abraham Mendoza Zenteno, quien expuso que ninguno 

de los 12 consejeros ha presentado su renuncia, como informó el dirigente del Frente Popular Francisco Villa. “Las 
oficinas están abiertas de lunes a viernes”, dijo. En septiembre iniciaron ante la Comisión Nacional de Honor y 

Justicia el procedimiento CNHJ/HGO/045-17 contra ambos personajes, dijo, por incurrir en prácticas clientelares 

para integrar comités de Morena, que finalmente resolvió la suspensión de la afiliación de ambos y, con ello, la 
pérdida de cualquier cargo. En la existencia de Morena, apuntó, con estas dos suspensiones de militancia, suman 

cinco personas sancionadas. El primer caso se dio en 2012 cuando Mily Martínez Galindo, actual presidenta municipal 
de Huazalingo, era militante del PRD “y por obvias razones no podía estar en ambos partidos, por lo que se le aplicó 

un procedimiento sancionador”. Los otros dos casos se dieron en la elección pasada, en situación similar, cuando 

Juan Carlos Gálvez, siendo de Morena, participó como candidato del PRD en Pachuca. Su hermana, Lizbeth Gálvez, 
también fue sancionada por apoyarlo como candidato. Consideró que no se permitirá que Morena se “perredice, 

por decir lo menos”. Cuestionado sobre si Morena ya tiene un estimado de las afectaciones en militancia que pudiera 
generar la salida de su exsecretario de organización, insistió que esto “no es medible”, pues la militancia es 

individual. Sin embargo, aseguró que hasta el momento se tienen consolidados 2 mil comités de base en las mil 
786 secciones electorales que conforman el estado. En cuanto al número de afiliados, señaló que en año y medio 

al frente del partido pasaron de tener 20 mil a “en este momento 39 mil 500”. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-En Morena no se permitirá que el partido se “perredice”: Mendoza; (Janet Barragán, página 
12) 

Crónica-Desmiente líder de Morena supuesta renuncia masiva; (Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Líder de frente popular ya estaba expulsado: Morena; (David Padilla, página 04) 

Capital Hidalgo-Corren de Morena a adeptos del PRD; (Verónica Ángeles, página 10) 

Plaza Juárez-Morena expulsa a dos militantes; (Consuelo Cerón, página 5A) 
Uno más Uno-Expulsan de Morena a Líder del FPFV por manipular afiliaciones; (Redacción, página 07) 

Criterio-Quiere PANAL revisión de los tiempos de registros: El partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo 

propondrá la revisión, dentro del Código Electoral —con la intención de una reforma—, de los tiempos de registro 
de las candidaturas, fórmulas y planillas, además de la duplicidad de funciones entre el Instituto Estatal Electoral 

(IEE) de Hidalgo y el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con Eliseo Molina Hernández, presidente del 

partido, estas iniciativas se plantearían dentro de la mesa política que el secretario de gobierno, Simón Vargas 
Aguilar, busca establecer, de cara a los procesos electorales local y federal de 2018. En la pasada elección, “vimos 

dualidad que surge en cuanto a los criterios del INE y el IEE y, también, es importante revisar los tiempos que 
marcan sobre el registro de las candidaturas y planillas que no están bien armonizadas (con la ley federal)”, indicó. 

Aún no se define el inicio del proceso electoral local en el que se renovarán las 30 diputaciones locales, aunque se 

prevé que pueda iniciar en septiembre, a la par del proceso electoral federal, en el que se renuevan diputados 
federales, las senadurías y la presidencia de México. Por ello, urgió a que esta mesa política se instale a la brevedad 
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posible, pues “es importante que nos pongamos de acuerdo, aunque yo sí percibo voluntad de los demás partidos 

políticos para avanzar en estos temas”, agregó Molina Hernández. Criterio intentó contactar vía telefónica a Alberto 
Meléndez Apodaca, presidente del PRI en Hidalgo, y a Carlos Conde, delegado especial en funciones de secretario 

general del Verde Ecologista de México en la entidad, pero no pudieron ser localizados. (Antonio Alcaraz, página 
06) 

Crónica-Consenso y análisis para aprobar iniciativas; no hay miedo: Molina; (Jocelyn Andrade, página 

11) 

Crónica-Descuentos no afectan al PAN por resultados, indica el vocero: Pese al descuento que padece en 
prerrogativas mensuales, Acción Nacional (PAN) consideró que no afectarán sus actividades ordinarias y 

obligaciones fiscales, de acuerdo con el vocero, Cornelio García Villanueva, gracias a los buenos resultados 
electorales de 2016, el financiamiento incrementó para el partido y no resiente tanto la disminución de dinero. "Lo 

que hoy recibimos es el 50 por ciento del total, es una prerrogativa superior a la que se recibía antes de la elección, 

por el buen resultado de comicios pasados, entonces sí afecta porque la operación cuesta, siendo un partido político 
dentro de la norma tenemos a los trabajadores dados de alta en el seguro social y tiene costos, además de 

programas y estructuras municipales". Mensualmente la cúpula "albiazul" en Hidalgo obtiene 564 mil 640. 57 pesos, 
un total de 6 millones 775 mil 686. 78 pesos durante 2017 por actividades ordinarias; cabe recordar que el año 

pasado recibió más de 4 millones 222 mil pesos. Derivado de irregularidades durante la contienda 2016, PAN tuvo 

observaciones por 8 millones 881 mil 855. 25 pesos, de campaña extraordinaria en Omitlán de Juárez, 25 mil 413. 
12 pesos; 488 mil 148. 61 pesos de remanentes y por anomalías de 2015, un total de 5 millones 720 mil 154. 91 

pesos. El total que solventará es de 15 millones 115 mil 571. 89 pesos en un plazo de 53 meses. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

Crónica-Inconformidad por convocatoria para renovar las coordinaciones estatales: Nunca amenazamos 

con afectar y menos incendiar la sede del Partido del Trabajo (PT), la reunión que llevamos a cabo entre algunos 

representantes municipales fue tranquila, señaló Fernando Olvera Guzmán. Detalló el coordinador estatal del dicho 
partido que el encuentro mencionado, incluso tuvo verificativo en el exterior de las oficinas centrales de la "cúpula 

de la estrella"; los asistentes manifestaron su inconformidad por el modo en que fue publicada una convocatoria 
para renovar las coordinaciones estatales. Ahondó en que al menos 18 representantes de municipios estuvieron 

presentes quienes tras ofrecer su punto de vista acordaron buscar la impugnación de la convocatoria para elegir 
delegados al tacharla de ilegal. "Cuando llegamos vimos las oficinas del partido cerradas, lo que nos parece extraño 

si tomamos en cuenta que fue un día y hora hábil, pero no había nadie, la pregunta es qué sucede con la dirigencia 

que abandona el lugar", cuestionó Olvera Guzmán. Lo anterior lo atribuyó a que el actual dirigente estatal del PT, 
Arturo Aparicio Barrios, cuenta con una comisión especial para apoyar la campa-ña de Oscar González Yáñez, 

candidato a la gubernatura del Estado de México. "Se la pasa allá, pero alguien debería decirle que deje las llaves, 
pues el partido no solo es de él y necesitamos los militantes reunirnos al interior, la vez pasada nos reunimos afuera 

porque no pudimos entrar", lamentó Fernando Olvera. Puntualizó que la reunión nunca tuvo tintes violentos, pese 

a mostrar su inconformidad para con la comisión de elecciones que debió tomarlos en cuenta como coordinadores 
del PT en Hidalgo. (Ángel Pacheco, página 21) 

El Independiente-Cuestiona MC cifras oficiales sobre feminicidio: El líder de Movimiento Ciudadano (MC) 

en Hidalgo cuestionó las cifras oficiales de feminicidios en la entidad, mismas que dijo podrían ser más altas. En 
entrevista con este diario, Damián Sosa Castelán dijo que esperan que las cifras que publican las autoridades 

estatales sobre asesinatos de mujeres sean ciertas, pues en general hay muchos delitos que no denuncian o no 

salen a la luz. “Nos da pena y es algo muy doloroso, pero hay muchas acciones y delitos que no se denuncian, hay 
muchos delitos que tapan. ” Explicó que lo que debe hacerse es transparentar la realidad sobre ese tipo de delitos 

para conocer las cosas como son. En la semana, este diario informó que la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH) confirmó ocho feminicidios en la entidad en lo que va del año. De acuerdo con la PGJEH, 

los casos ocurrieron en Atitalaquia con dos; y Atotonilco de Tula, Tizayuca, Actopan, Huasca, Tenango y Zacualtipán 

con uno. Ayer, la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) exigió a la Comisión de Derechos 
Humanos de Hidalgo (CDHEH) solicitar alerta de género ante la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de 

Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres. Durante la lectura de la propuesta, 
tomaron la tribuna diputados panistas, así como de MC, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD). Violencia en la entidad Sobre la violencia en el estado, Sosa Castelán instó a 
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realizar una capacitación a ciudadanos para que conozcan sus derechos y obligaciones, y puedan exigir a las 

autoridades de los tres órdenes que tomen cartas en el asunto. “No puede ser que Hidalgo, siendo un estado 
tranquilo y pasivo en cuestión de ese tipo de actividades, hoy en día nada más salgan y anuncien que vienen y los 

siembran (a los muertos), yo creo que es algo infantil. ” Manifestó que como hidalguense no pueden estar a 
expensas de ver a qué hora los asaltan o secuestran. “Esto quiere decir que las autoridades están fallando, las 

autoridades no están planeando bien sus actividades, debemos organizarnos como ciudadanos, no en tomar calles, 

no en quemar unidades, sino exigirles que cumplan con su obligación”, finalizó el líder del movimiento naranja en 
Hidalgo. Hace 20 días, entre el jueves 11 y el sábado 13 de mayo, ocurrieron en el estado al menos cinco ejecuciones 

en cuatro municipios de la Zona Metropolitana de Pachuca. (David Padilla, página 02) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Abaten rezago o se van: Fayad a sus secretarios: Tras afirmar que por falta de coordinación entre 
los tres órdenes de gobierno la pobreza extrema aumentó en Hidalgo, el gobernador Omar Fayad Meneses dijo que 

en 2018 esos indicadores deben ser revertidos; de lo contrario, sus secretarios serán destituidos, advirtió. Asimismo, 

afirmó, “rajará” ante la federación para que remueva a los delegados. Al acudir la instalación del Grupo Directivo 
de la Estrategia Nacional de Inclusión Social, Fayad Meneses recordó que entre 2014 y 2015 el Consejo Nacional 

para la Evaluación de la Política Pública (Coneval) concluyó que 12. 3 por ciento de la población en el estado vivía 
en pobreza extrema. Asimismo, que 42 por ciento sufría pobreza moderada y 25. 8 por ciento padecía alguna 

carencia social. El mandatario criticó que, además, incrementó la falta de acceso a los servicios de salud, pues 
Hidalgo pasó del lugar 13 al séptimo con mayor carencia; en acceso a la seguridad social, del octavo al séptimo 

lugar, y en calidad y espacios de vivienda, del 22 al 16. “Se lo digo a los secretarios, ya saben que si no abaten este 

rezago, simplemente se van. Esto es real”, advirtió a su gabinete. Aunque reconoció que no puede despedir a los 
delegados federales, también pedirá su baja si no abaten el rezago. “Sí quiero que sepan que si no cumplen esta 

meta, voy a rajar con el gobierno federal para que los quiten”, enfatizó. Acompañado del director general de Liconsa, 
Héctor Pablo Ramírez Puga, dijo que para bajar el rezago en indicadores aplicarán 2 mil 53 millones de pesos del 

Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS): 248 millones a ejercer por la administración estatal y 

mil 804 millones de pesos a cargo de alcaldías, a quienes exhortó a utilizarlos con “responsabilidad”, no donde 
consideren que “se veía bonito” la aplicación del recurso. (Emmanuel Rincón, página 09) 

Milenio-Combatirán carencias sociales con 2 mil mdp; (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Apuesta Fayad recursos para abatir carencias en la entidad; (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Anuncian 2 mil 53 mdp para abatir rezago social en Hidalgo; (Lourdes Naranjo, 
página 03) 

Capital Hidalgo-Lanza Fayad ultimátum para frenar rezago social; (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Combate a la pobreza; (Luis Rico, página 10A) 
Síntesis-Aplicarán 2 mmdp contra la pobreza; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Coordinación, es la clave para abatir la pobreza: Omar Fayad; (Redacción, página 05) 

El Independiente-Creció pobreza extrema por falta de coordinación: Fayad: La falta de coordinación entre 

los tres órdenes de gobierno hicieron que la pobreza extrema en Hidalgo creciera, señaló el gobernador Omar Fayad 
Meneses. Llamó a secretarios, delegados y presidentes municipales a mejorar los indicadores en un año. En el 

marco de la instalación del grupo directivo de la Estrategia Nacional de Inclusión Social en Hidalgo, el gobernador 
manifestó que la coordinación de los tres órdenes de gobierno es fundamental para abatir el rezago social. “El 

principal problema que hemos tenido en Hidalgo es la falta de coordinación para llevar a cabo cosas necesarias. 
Esa falta de coordinación y de hacer las cosas cada quien por su lado ha tenido sus consecuencias; y quien paga 

las consecuencias es la gente que más lo necesita”, refirió. Acompañado por el director general de Liconsa Héctor 

Ramírez Puga, el mandatario estatal manifestó que “es importante que los secretarios del gabinete, delegados y 
presidentes sepan cómo estamos porque vamos a trabajar juntos para dar tiros de precisión”. Fayad Meneses 

instruyó a los secretarios de su gabinete a mejorar los indicadores en los que cayó Hidalgo, de lo contrario serían 
despedidos; exhortó a los presidentes municipales a abatir el rezago en sus jurisdicciones; y advirtió a delegados 

de acusarlos con el gobierno federal, en caso que no mejoren las estadísticas en 24 meses. De acuerdo con datos 

del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 12. 3 por ciento de la población en 
Hidalgo vive en pobreza extrema; 42 por ciento vive en pobreza moderada; 25. 8 por ciento es vulnerable por 
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alguna carencia social; y solo 14. 8 por ciento es no pobre y no vulnerable. “Se nos cayeron tres indicadores. De 

2014 a 2015, nos caímos en acceso a servicios de salud, acceso a seguridad social y en la calidad y espacios de 
viviendas. En los otros hemos mantenido una estabilidad que nos permite seguir avanzando”, comentó el 

mandatario. Héctor Ramírez, director general de Liconsa, reconoció el interés del gobierno estatal y de los 
municipales para abatir las carencias de rezago educativo, acceso a servicios de salud, acceso a la seguridad social, 

calidad y espacios de vivienda, servicios básicos de vivienda y acceso a la alimentación. Detalló que Hidalgo adolece 

en tres de áreas que son acceso a los servicios de salud con 34 mil 600 personas con esa carencia, acceso a 
seguridad social con 35 mil 593 y calidad y espacios dignos de la vivienda con 18 mil 148 personas más. (Lourdes 

Naranjo, página 03) 
Plaza Juárez-Más de la mitad de los hidalguenses tienen algún tipo de carencia; (Luisa Vega, página 

3A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Según Tellería, compró laps de manera legal: La alcaldesa Yolanda Tellería argumentó que no 

sometió a votación del Cabildo de Pachuca el contrato de adjudicación directa para la compra de 22 computadoras 
y 13 multifuncionales destinados a los asambleístas porque, indicó, el gasto estaba contemplado en el Presupuesto 

de Egresos 2017, el cual fue aprobado con antelación. “La verdad está autorizado por el mismo Cabildo, cuando 
nos autorizan el mismo presupuesto”, pronunció previo a la instalación del consejo directivo de la Estrategia Nacional 

de Inclusión Social. Sin embargo, el documento presupuestario que fue avalado por asambleístas en la séptima 
sesión de Cabildo, en 2016, no especifica una lista de proveedores para la adquisición de materiales, suministros o 

ejecución de obra pública, los cuales son realizados a través de la contratación de un ente público o privado. 

Además, Tellería aseguró que no hubo violación al fallo de los tribunales electorales de Hidalgo y federal (juicios 
TEEH-JDC-004-2017 y ST-JE-1/2017), pese a que mandata a la edil a someter a un examen de Cabildo el aval de 

contratos con empresas particulares o públicas, lo cual no respetó para la compra de 22 laptops y 13 
multifuncionales, por 223 mil 350 pesos, con la empresa Soluciones Integrales Mard el 18 de abril de 2017, ya que 

el punto fue eliminado de la décima sesión ordinaria, el 11 de mayo, y no fue votado por la asamblea municipal. 

COMPRA... El 22 de mayo pasado, Criterio documentó que el gobierno de Pachuca celebró un contrato de 
adjudicación directa por 223 mil 350 pesos para adquirir equipar con computadoras y multifuncionales oficinas de 

los 22 integrantes de la Asamblea capitalina; nueve de ellos, quienes interpusieron un juicio de amparo para la 
protección de sus derechos políticos electorales, para realizar funciones de control y vigilancia respecto a la hacienda 

pública, patrimonio municipal y aplicación correcta del presupuesto, según quedó asentado en la sentencia del 
órgano electoral federal. (Susana Jiménez, página 11) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Edomex ‘influencer’ de Hidalgo 
Las elecciones para gobernador en el Estado de México atañen a Hidalgo en todos los aspectos. No solo por ser 

estados vecinos sino porque comparten más allá de clase política y delincuencia, son uno con el otro en estilos de 
vida, explosión demográfica, servicios públicos, caminos, tráfico y una larga lista de situaciones. Lo que alguna vez 

unió la México-Pachuca nadie ha podido separarlo y eso lo vemos con los municipios colindantes que ya son 

regiones; por un lado la Tula-Tepeji donde mexiquenses e hidalguenses coexisten dentro de un mismo entorno en 
donde comparten empleos y problemas comunes. Y por el otro lado la zona del Atliplano hasta Tizayuca donde 

también se ha destacado la presencia tanto de los de allá como los de acá en cada una de sus respectivas trincheras. 
Sin embargo, se debe reconocer que un estado influye más que el otro y esa es la cuestión principal por la que 

dependemos, de cierto modo, de los resultados de la elección del 4 de junio. Por un lado, se proponen candidatos 

punteros o principales el reordenamiento de la zona metropolitana del Valle de México con un mejor transporte, 
con rutas más eficientes y con programas que incluyan movilidad alternativa y cuidado al medio ambiente. Esto es 

vital para Hidalgo ya que miles de personas transitan a diario de un estado a otro, principalmente de Pachuca a 
Edomex y a la Ciudad de México, por cuestiones laborales. Ya sea en auto o en autobús, el tema siempre es el 

mismo: el tiempo de traslado producto de la congestión vehicular. Segundo, los candidatos mexiquenses hablan de 
erradicar la inseguridad en la franja de Ecatepec a Hidalgo donde vemos zonas como Zumpango, Tecamac, Ojo de 
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Agua, Hueypoxtla; por otra latitud Apaxco, Huehuetoca, Teoloyucan, Temascalapa e incluso hasta el Altiplano, 

Otumba e incluso San Martín de las Pirámides. Todas, zonas de influencia mexiquense en Hidalgo, con mucha 
actividad compartida entre zonas limítrofes, comercio y vecindad habitacional. Es por ello que quien resulte ganador 

en Estado de México tendrá la tarea de sentarse con el gobierno de Hidalgo a ver temas de índole especial entre 
estados, situaciones de importancia, que tienen que ver con la calidad de vida y la seguridad. Si se quiere combatir 

la pobreza y la desigualdad, por las zonas limítrofes deberían comenzar. PARA REIR UN RATO Hablando del término 

ayer me volví a enterar (porque lo había olvidado) que hay personas que se hacen llamar "influencers" y que incluso 
cobran por el uso de su nombre en medios impresos y digitales. No tengo nada en contra de los nuevos líderes de 

opinión surgidos de las redes sociales y YouTube, solo que el simple hecho de querer lucrar con su simple nombre 
me hizo soltar un tremendo y largo –hasta altas horas de la madrugada espasmo que puedo resumir en tres simples 

ja ja ja.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
(El 2018 es un año que encierra muchas posibilidades para los políticos, muchas puertas que se 

pueden abrir y muchas cartas que jugadas con habilidad pueden significar la resurrección de muchos 

de ellos, hablamos de nuestros paisanos, que en este momento viven una época de opacidad terrible, 
pero que los días por venir les dan horas para hacerse presentes en muchas facetas, que jugadas bien 

les hará crecer, pero que jugadas de mala manera les pueden significar la última paletada en su 
sepultura. Así se ve la cosa, aunque siempre queda, para ciertos personajes, la puerta de otros colores 

que se les pueden aperturar en esas extrañas maromas que se acostumbran ahora en que se acuestan 
de un color y amanecen de otro. Puede ser…) 

 

¿DESBANDADA DE PRIÍSTAS? 
En el 2018 se elegirá Presidente de la República, 128 Senadores (3 en nuestro estado, 2 de mayoría y uno de 

minoría) además de 500 diputados Federales. 300 de mayoría simple y 200 de representación proporcional, ahí 
nuestro estado aporta 12, 9 de origen priísta porque aunque Jorge Márquez esté registrado como de origen del 

PVEM de hecho es tricolor y tres con el sello del PAN, y dos del PES. Se elegirá también a 30 diputados del congreso 

local, porque para esos días terminan su periodo los señores diputados de la 63 legislatura. En total se tendrán que 
elegir en Hidalgo 45 cargos de elección popular incluído el cargo de Presidente de la República.  

 
LA PELEA DE LAS CANDIDATURAS 

Para aspirar a uno de los cargos en la jornada electoral hace falta ser candidato pues de otro modo no se puede 

llegar a una curul. No hay de otra. Y muchos de los que quieren ser, tienen el pequeño inconveniente de que la 
jugaron chueco cuando debieron apoyar a su candidato a gobernador. Eso dicen. De tal manera que exigir una 

candidatura, por más pergaminos que exhiban o desplegados de sus méritos en campaña muestren, las deslealtades 
se pagan y a precio de sangre porque si algo no se vale en política son los papelones por 30 monedas. Y menos si 

para hacerse presentes se recurre a las valentonadas de las indirectas o los mensajes velados en contra del jefe del 
estado, con la intención de ablandarlo o meterle miedo. Como que se ven mal. Si en su silencio algo habían ganado 

con su actitud de busca pleitos de cantina parece que perdieron más de lo que pensaban ganar.  

 
QUEDA EL CAMINO DEL CHANTAJE 

Los que le conocen a esto de la grilla dicen que todavía queda el camino del chantaje, de la amenaza a su partido 
de que si no se les da lo que piden, enfilarán sus barcas hacia otros partidos donde los esperan con los brazos 

abiertos porque ahí sí saben lo que valen, así que ellos, o sea los jefes del PRI, deciden. Eso dicen. Desde luego no 

parece que a Alberto Meléndez, el Presidente del PRI, le tiemble la mano para decidir en estas cuestiones, pues ha 
sabido tomar medidas atinadas siempre en favor de su partido y del primer priísta que es el Gobernador. Escucha 

a todos, pero decide en favor del partido como debe ser. No parece que el chantaje prospere. En todo caso quien 
se quiera ir, bien ido. Se quedarán los que quieran luchar por el camino de la unidad y de la lealtad. Total, quien 
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traiciona una vez, siempre lo hará. Eso parece. Y este ambiente crece… Todos quieren ser candidatos, nada más 

que las reglas para obtener una candidatura, han cambiado y mucho.  
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Tras la firma en la que Hidalgo se adhirió a la Estrategia Nacional de Inclusión Social se firmó también 

el convenio de colaboración entre Sedeso y Sedesol para sumar acciones en el programa 3x1 para Migrantes. 
El delegado federal Onésimo Serrano, reconoció y agradeció el compromiso del gobierno del estado para mejorar 

la calidad de vida de las familias de paisanos hidalguenses y de desarrollo de las zonas donde residen, pues es una 
época en la que se requiere del mayor apoyo posible.  

 

: Que Vecinos del Fraccionamiento Juan C. Doria en Pachuca acusan que un taller mecánico en la 
calle Primer Retorno de Corona del Rosal lleva días obstruyendo el libre tránsito con vehículos oficiales de la 

presidencia municipal de San Agustín Tlaxiaca, son dos automóviles de uso común y una patrulla con logos 
oficiales de la actual administración de Alma Dalila López a quien por cierto dicen que ya avisaron pero nadie del 

ayuntamiento se hace responsable por los automotores.  

 
: Que Presuntamente policías de Tlaxcoapan fueron captados in fraganti cuando compraban combustible 

presuntamente robado en ese municipio. Dicen que las autoridades municipales ya investigan la denuncia en 
redes sociales en la que muestran imágenes para probar su dicho y por lo pronto no hay una postura oficial al 

respecto, pero comentan que ya se están tomando en cuenta las pruebas virtuales de los elementos que aparecen 
en las gráficas.  

 

: Que En Ixmiquilpan a los padres de familia de la primaria Juan de la Barrera en el Fitzhi los obligaron a ir al 
evento de Pascual Chárrez, edil del municipio, bajo pena de pagar 100 pesos a quien faltara a dicho encuentro. 

Los directivos advirtieron que tenían que estar presentes o de lo contrario pagarían su multa, esto dicen porque 
también a gente de avanzada del presidente municipal les dieron “la idea” para que se llenara el lugar con motivo 

de una entrega de techumbre en dicho plantel.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Cada vez somos más conscientes de que degradar el medio ambiente va en contra de la calidad de vida de corto 

mediano y largo plazo de los seres humanos; entonces, cada vez hay más fertilizantes amigables con el ambiente, 

abonan para que los suelos duren más” 
José Calzada Rovirosa 

Titular de Sagarpa, sobre medio ambiente 
 

"Señores secretarios del gobierno de Hidalgo, señores delegados del gobierno federal, tenemos la meta y tenemos 

menos de 24 meses para abatir estos rezagos. Ese fondo ya lo tenemos, ya está ahí, tienen que direccionar el 
dinero para abatir esos rezagos” 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador, sobre abatir rezagos 

 
"No más abusos, es prioritario prevenir y sancionar, con todo rigor, atentados contra el derecho a la libre expresión 

y el ejercicio periodístico. Es de vital importancia que Hidalgo se sume a la protección de quienes desempeñan 

actividades periodísticas” 
Ernesto Vázquez Baca 

Diputado sobre prevenir violencia 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 
QUE a pesar de las medidas de austeridad del gabinete, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 

Carlos Muñiz Rodríguez, ya estrenó casa en la bahía de Acapulco. Además, el pasado puente el secretario utilizó un 
helicóptero para trasladarse a ese destino a pasar unas merecidas vacaciones, luego de cambiar el rumbo de las 

políticas agropecuarias en el estado.  

 
QUE la que ahora la agarró contra los artesanos es la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, pues le dio por dar 

instrucciones a elementos de tránsito municipal para asediar los automóviles de los artesanos que exhiben sus 
productos en la plaza Juárez con motivo de la Expo artesanal que se desarrolla del 18 al 31 de mayo, a quienes 

este lunes multaron al mayoreo, por lo que lejos de obtener ganancias ya tuvieron pérdidas con las multas de 

tránsito levantadas en inmediaciones palacio de gobierno.  
 

QUE tal vez porque su cargo sea honorífico y no reciba salario, pero durante los Miércoles Ciudadano la presidenta 
del DIF municipal, Paola Ludlow Tellería, atiende a la hora que se le da la gana a la población, haciéndolos esperar 

para pedir apoyo. En más de una ocasión se ha visto a la hija de la alcaldesa viendo videos en su celular antes de 
decidirse a atender las audiencias ciudadanas para finalmente negar la ayuda a los habitantes de la capital.  

 

QUE en breve la regidora que llegó a la asamblea municipal de Tula bajo las siglas de Morena, Gabriela Morales, 
podría ser expulsada de este instituto político, pues su cercanía con priístas es notorio, así como su alejamiento con 

los ideales del partido de AMLO, pues se dice que ya hasta proveedora del municipio es, siendo el festejo del Día 
del Maestro el primer evento donde brindo el servicio de comida, a cambio del respectivo pago de honorarios.  

 

QUE a quien se le pegan las sabanas es al alcalde de Tizayuca, Gabriel García Rojas, quien por poco y se queda 
fuera de la sala del pueblo en la Instalación del Grupo Directivo de la Estrategia Nacional de Inclusión Social. El edil 

llegó casi hora y media después de la hora citada, pese a lo cual finalmente pudo acceder al evento y buscar 
acomodo de manera discreta para no ser balconeado por su impuntualidad.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Por si no fuera bastante suplicio viajar en Tuzobús, ahora la Foideh amaga con meter ambulantes.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Ricardo Cázares: Mantiene este perfil una agenda de trabajo dinámica para así cumplir con todos los 

requisitos que implica estar al frente de la Unidad de Atención Regional Tulancingo del Programa de Inclusión Social 
Prospera. Así Ricardo Cázares Barrios da muestra de la importancia implícita en mantener la cercanía con los alcaldes 

de la zona para potenciar los resultados de esta estrategia federal contra los rezagos.  

 
Abajo-Margarita Ramos: Incluso cuando la exalcaldesa de La Misión quiera demostrar sus capacidades desde la 

máxima tribuna en Hidalgo, queda claro que, aun como diputada no basta con las buenas intenciones para forjar 
una carrera de éxito en el ámbito político y mucho menos en una entidad como ésta, donde las grillas son 

constantes, además de que en el Congreso no es precisamente una lumbrera.  
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DESAYUNOS 

Expusieron los grillitos que el hidalguense José Alberto Rodríguez Calderón, titular del Órgano 
Administrativo Desconcentrado para la Prevención y Readaptación Social, dependiente de la Comisión 

Nacional de Seguridad, continúa frecuentando los desayunaderos de Pachuca, eso sí, ahora 

acompañado por un elevado número de escoltas, debido al peso del cargo que ostenta, quien se reúne 
con otros tantos personajes de la política local. Apenas fue visto con el priista Mauricio Corona, mejor 

conocido como “El Petiso”, el cual por cierto apareció ataviado con una playera de Mickey Mouse y 
gorra del América de hace décadas, muy ad hoc a este personajazo.  

  

OFICINA 
Otra que también suele despachar ahora desde un conocido restaurante en la ciudad de Pachuca es la 

exalcaldesa de Acatlán, Andrea Gasca Olvera, pues según refirieron los grillitos ya no le alcanza ni 
para mantener una oficina acorde a las labores que realiza, las cuales ciertamente son desconocidas, 

pero varios días a la semana puede encontrarse a la expresidenta municipal en dicho espacio.  
  

ACHICADO 

Hablando de a los que ya no les alcanza debe referirse de igual modo a don Francisco Javier Vargas, alias “El 
Carnes”, quien ahora es más conocido como “El Carnitas”, ya que ha venido a menos y después incluso 

de hasta presentarse y autopromocionarse como “asesor” del gobernador pues tal parece que todo le 
quedó corto y ya nomás pudo colocar a su esposa al interior del ayuntamiento de Mineral de la 

Reforma, la cual según las malas lenguas poco le soporta este tipo de desplantes.  

  
Y SIGUE 

Expusieron los grillitos que el alcalde de Mineral de la Reforma ya mandó a pintar las diversas casetas de 
vigilancia en distintas colonias de su municipio, a las cuales ordenó les pusieran los colores de su 

partido (blanco y azul), así como el logotipo de la presidencia que encabeza el panista; sin embargo, 
esta situación resulta hasta ridícula, pues en la mayoría de estas infraestructuras no hay ni un solo 

policía que respalde a la población durante una emergencia. ¿No sería mejor invertir en cosas que realmente 

sean de beneficio social? 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-AMLO cierra la puerta al PRD para el 2018: Tras dos ultimátum que fueron rechazados por el 
PRD para declinar a favor de Morena en el Estado de México, el líder partidista Andrés Manuel López Obrador 

sentenció que “no hay posibilidades para una alianza” rumbo a 2018, pues ha quedado de manifiesto que los 

dirigentes del sol azteca están “al servicio del PRI y la mafia del poder”. Incluso, adelantó, que el partido en el que 
militó hasta 2012 “está llegando a su fin político”. El primer ultimátum que dio el presidente de Morena al PRD fue 

el 5 de mayo en Compostela, Nayarit, donde el tabasqueño sorprendió al amagar al PRD, PT y MC a que declinaran 
a favor de su partido en las elecciones del 4 de junio en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz; de lo 

contrario —advirtió en ese entonces— no habría alianza en las elecciones presidenciales del próximo año. El segundo 

ultimátum fue el viernes pasado en la colonia Impulsora Popular Avícola, de Ciudad Nezahualcóyotl, donde López 
Obrador fijó un plazo de cuatro días —que vencieron ayer— para que Juan Zepeda declinara y el PRD se sumara 

en alianza de facto con Morena y su candidata Delfina Gómez. “Ya no hay posibilidad para una alianza” en 2018, 
respondió López Obrador en una entrevista a medios, ya que argumentó: “Cómo vamos a ir con ellos si están muy 

enganchados con Peña, los tiene a su servicio a los dirigentes del PRD”. El dos veces candidato presidencial dijo 
que “le tiró el anzuelo al PRD y cayeron”. Pues recordó que les pidieron que se definieran y declinaran por Gómez 

para que se afianzara el triunfo en el Estado de México, toda vez que argumentó que Zepeda está abajo en las 

preferencias y “no tiene una posibilidad de ganar”. “Aquí se los vengo a decir, vamos a ganar con ellos [PRD] o sin 
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la alianza con los partidos corruptos. Logramos que se quitaran la máscara y ahora votar por el PRD es votar por 

Alfredo del Mazo y Enrique Peña Nieto. Cómo voy a hablar con Zepeda si está de consentido de Peña”, expresó. 
Adelantó que el sol azteca “está llegando a su n político” y su rechazo a una alianza con Morena demuestra que no 

son de izquierda, “son simuladores”. (Misael Zavala, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulta el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/05/24/amlo-cierra-la-puerta-al-prd-para-el-2018  

La Jornada-Será una montaña rusa renegociar el TLCAN: Guajardo: Los secretarios de Economía, Ildefonso 

Guajardo, y de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, enfatizaron que México debe llegar con principios y objetivos 
claros a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para que los tres países que 

lo conforman manden señales claras y de certidumbre a los mercados. Será una negociación difícil y se puede 
complicar por la elección presidencial en México y los comicios legislativos en Estados Unidos el próximo año, 

admitieron ambos funcionarios ante decenas de empresarios y funcionarios de México, Estados Unidos y Canadá, 

incluida Chrystia Freeland, ministra canadiense del Departamento de Asuntos Globales, al participar en la décima 
edición del foro México y América del Norte: una potencia global, convocado por Americas Society (AS), fundado 

por David Rockefeller, y el Council of the Americas (COA), organización internacional de negocios que aboga por la 
apertura de mercados, la democracia y el estado de derecho en América. “Siempre hago la analogía: si el TLCAN 

fuera un paciente y lo vamos a poner en el quirófano, sin una ruta hacia dónde vamos a ir en el proceso para 

mejorar la calidad de vida del paciente, lo que podríamos hacer es terminar descuartizándolo”, comentó Guajardo, 
y dijo que la negociación “va a ser una montaña rusa. Habrá días malos, habrá días buenos y habrá días peores y 

mejores”. Puntualizó que 60 días antes de arranque la negociación, prevista a mediados o finales de agosto, el 
gobierno de Estados Unidos debe enviar un segundo documento a su Congreso donde “delinee más profundamente 

los objetivos de la negociación”, después de haber iniciado consulta y recopilado la visión de sus sectores. (Susana 
González, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulta el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/economia/025n1eco 

Excélsior-Agoniza la reforma de policías: La reforma constitucional que crea el mando mixto policial está a 
punto de morir en la Cámara de Diputados. Las bancadas del PRI, PVEM, Panal y Encuentro Social anunciaron su 

rechazo para que la minuta no llegue ni al Pleno. El del PRI fue el primer grupo en anunciar su determinación; 
posterior a ello se canceló la reunión en comisiones en la que se iban a votar las modificaciones en seguridad. “No 

estamos de acuerdo con el proyecto si viene en el sentido de la minuta del Senado”, dijo el líder de los priistas, 

César Camacho Quiroz. Lo que pretende el PRI es una ley sobre el mando único policial, ya rechazado en el Senado. 
Sin la reforma, el Estado no se quedará sin instrumentos anticrimen, aseguró Camacho. Amagan con congelar 

al mando mixto. La reforma constitucional en materia de seguridad que crea el mando mixto policial está a punto 
de morir. El PRI, PVEM, PES y Panal anunciaron que votarán en contra de esta minuta y con ello no pasará la 

modificación en comisiones, por ende, no llegará al Pleno de la Cámara. Este miércoles estaba programada la 

reunión de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Seguridad Pública para votar la minuta que crea el 
mando mixto policial; sin embargo, la reunión se pospuso luego de que el coordinador del PRI, César Camacho, 

amagara con sacar de la agenda legislativa el Mando Policial Mixto. Sin dar una fecha para la revisión de esta 
minuta, las comisiones mandaron un aviso por mail y mensaje de texto a los legisladores: “Sirva la presente para 

hacer de su conocimiento que en ánimo de seguir construyendo acuerdos y consensos en torno al dictamen en 

materia de seguridad pública, se pospone la reunión”. (Tania Rosas, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulta el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/24/1165347 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/05/24/amlo-cierra-la-puerta-al-prd-para-el-2018
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/24/economia/025n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/24/1165347
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
¿A cruzar los dedos... ? 

La insólita propuesta del comisionado Alberto Capella para que se alcance un acuerdo nacional por la seguridad 
ciudadana porque la criminalidad aumenta y nada indica que vaya a disminuir, sino todo lo contrario, para el próximo 

año de elección presidencial, desató gran variedad de reacciones. Políticos, autoridades y organizaciones civiles 

implicadas externaron su opinión, pero el rector de la UNAM, Enrique Graue, la desestimó así: “Con frecuencia, los 
mesías del apocalipsis hacen este tipo de declaraciones. Yo creo que México tiene la madurez política suficiente 

para salir adelante en paz y con estabilidad”. También fulminante, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
César Camacho, descalificó a Capella y lo llamó “agorero del desastre” y “ave de mal agüero”. ¿Por qué les caló 

tanto el llamado a los partidos políticos de bajarle a sus enconos, y a sus legisladores destrabar iniciativas clave 
relativas a la seguridad pública (como las del mando mixto y la ley de seguridad interior), que permanecen enlatadas 

por despreciables intereses electorales... ? 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
¿Alianza PAN-PRD? Ok ¿Con qué candidato? 

Cuando hace unos días Ricardo Anaya, sentado al lado de Alejandra Barrales, planteó la alianza PANPRD para las 

elecciones presidenciales de 2018, solo sorprendió a los bisoños. Es un tema del que ya han hablado varias veces, 
quedando pendiente un aspecto fundamental: el candidato, capítulo que parecen haber pospuesto para alcanzar 

un primer gran acuerdo, es coalición, aunque no cuenten con el apoyo de todo el panismo ni de todo el perredismo. 
Para los sorprendidos, y para los indignados con el proyecto, hay que recordarles que los dos partidos han ido 

aliados en varias elecciones para gobernador y que nada menos en este momento van juntos por la de Nayarit y la 

de alcaldías de Veracruz, donde también jugaron aliados en el proceso estatal del año pasado, como hace seis años 
fueron de la mano en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, y en 2016, además de Veracruz, en Quintana Roo y Durango, 

estados en los que, aliados, ganaron al PRI. Por eso, cuando hablan de escalar la fórmula a la elección presidencial 
no debe sorprender. Pero de formalizarse, lo central será su candidato, que es quien gana y pierde. El planteamiento 

está cojo en tanto no decidan con quién, aun cuando yo aprecio que la idea del panista es ser el candidato de esa 
coalición. El Frente Democrático de 1988 no hubiera tenido los alcances que alcanzó sin Cuauhtémoc Cárdenas. 

Ahora, un punto que no alcanzo a ver es su enemigo a derrotar: el PRI o López Obrador. Lo digo porque ese frente 

no da para vencer a los dos. Quizás si vieran por un candidato diferente, independiente, fresco, joven, del corte de 
Armando Ríos Piter, por dar un ejemplo, podrían. Pero con uno propio no los veo llegar muy lejos, porque si su 

abanderado es un perredista, no veo a los panistas votar por él, y si es un panista, tampoco veo al perredismo darle 
su voto. Por eso hablo de un independiente o lo más independiente que haya.  

RETALES 

1. ULTIMÁTUM. Pues no llegó Andrés Manuel a la explanada municipal de Neza, donde lo esperaba Juan Zepeda 
para reiterarle el rechazo a su ultimátum incondicional para declinar a favor de Delfina Gómez, pero le propuso 

sentarse ya a hablar de un proyecto de la izquierda aliada para 2018. Desde otro punto del mismo municipio, el 
tabasqueño lo tachó de palero del PRI e integrante de la mafia del poder; 
2. IMPUNIDAD. Ayer se cumplieron dos meses del asesinato de la periodista Miroslava  Breach, el 23 de marzo 

en la puerta de su casa en la ciudad de Chihuahua, y nada. Dos meses de impunidad; 
3. OPACIDAD. En el caso de Tecnoradio, el Ifetel debe realizar una investigación a fondo para conocer si fue 

burlado, si fue una fachada, si se cometieron faltas administrativas y hasta penales. Finalmente no pagó los 268 
millones de pesos que ofreció por 37 estaciones de radio, cuando había pujado por 56. De las 257 frecuencias 

concursadas originalmente por el Ifetel salieron 172, de las que se pagaron 122, 47 por ciento.  
Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
: Que la Secretaría de Seguridad Interior de Estados Unidos, que encabeza John Kelly, liberó anoche un desglose 

de cómo se aplicará parte del presupuesto destinado a Protección Fronteriza y Aduanas, dependencia encargada 
de la construcción del muro de Donald Trump. La propuesta considera una inversión de 2 mil 700 millones de 

dólares para infraestructura táctica de alta prioridad y tecnología de seguridad fronteriza, incluido el financiamiento 

para levantar la barda, que arrancará con 51 kilómetros de un nuevo sistema en el sector Río Grande Valley, 48 
kilómetros más de elevación en la misma área y 22 que reemplazarán el muro secundario en San Diego. Además 

se aplicarán 100 millones de dólares para la contratación y el entrenamiento de 500 nuevos agentes.  
 

: Que el mapa de riesgo de violencia contra periodistas, una de las medidas anunciadas hace una semana en Los 

Pinos para prevenir agresiones del crimen organizado, se construye con base en la información de cada una de las 
entidades, algunas de las cuales ya cuentan con un diagnóstico de esa naturaleza. Sin embargo, no se dará a 

conocer, porque se trata de un insumo de seguridad que forma parte de la estrategia para evitar nuevos casos. Por 
lo pronto, los medios nacionales de comunicación y algunos internacionales alzaron la voz y lanzaron un “¡ya basta!” 

contra el crimen organizado y la impunidad con que se mueve en México, con un desplegado que hoy se publica en 
estas páginas.  

 

: Que a Ernesto Canales, subprocurador anticorrupción de Nuevo León, le molesta que se ventile la acusación 
que tiene en la Procuraduría de CdMx. Una de sus estrategias radica en atacar a medios de comunicación vía redes 

sociales anónimas y no se descartan acciones futuras contra los medios que han publicado sus delitos como el de 
prevaricato, uno de los más deleznables que pueden cometer quienes practican la abogacía.  

 

: Que la dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Alejandra Barrales, anda de malas en estos 
días. No solo las corrientes internas de su partido se rebelaron contra su propuesta de frente común con la derecha, 

sino que ayer el tribunal electoral le bateó su intención de impedir que sus ex compañeros de bancada, encabezados 
por Miguel Barbosa, se pudieran integrar a la fracción del PT, lo que representa una nueva derrota para la lideresa.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

MORIR POR TERROR 
Una vez más un atentado terrorista deja decenas de víctimas inocentes. El ataque tuvo lugar en la Manchester 

Arena de la ciudad del mismo nombre al concluir un concierto de Adriana Grande. El nuevo atentado subraya que 

es casi imposible evitar que una persona mate a inocentes, especialmente si está dispuesto a sacrificar su propia 
vida. El terrorista, Salman Abedi, se hizo estallar con un explosivo y perdió la vida junto a sus víctimas. Era un joven 

de 22 años, de padres libios, nacido en Mánchester. El Estado Islámico ha reivindicado el atentado, pero no sabemos 
si lo organizó. Muy distinto fue lo ocurrido la noche del 13 de noviembre de 2015 en París, cuando se realizaron 

varios ataques simultáneos y coordinados. El atentado de la Manchester Arena parece obra de un solo terrorista 
suicida. El Estado Islámico puede estar simplemente aprovechando la atención de los medios para lanzar su mensaje 

de terror. Los líderes fundamentalistas islámicos han logrado convencer a miles de jóvenes en distintos países de 

que la forma de alcanzar el paraíso es matar a inocentes-incluso musulmanes en nombre de Alá. Muchos fieles 
rechazan esta interpretación del Corán, pero de poco sirve ya que el Estado Islámico ha tenido mayor capacidad 

para difundir su versión de la yihad, la “lucha en el camino de Dios”. El propósito de cualquier acto terrorista es 
generar terror. En esto han tenido éxito el Estado Islámico, al-Qaida y organizaciones como Boko Haram. El temor 

que han provocado rebasa con mucho el riesgo real. El número de muertes por actos terroristas en el mundo bajó 

de 22, 719 en 2007 a 11, 098 en 2011. Desde entonces, se ha registrado un alza importante y se han alcanzado 
cifras de 32, 763 en 2014 y 28, 328 en 2015 (statista.com). Preocupa que en tan poco tiempo se haya triplicado el 

número de muertes por atentados, pero si se colocan las cifras en contexto la perspectiva cambia. Según la 
Organización Mundial de la Salud en 2013 hubo 1. 25 millones de muertes por accidentes vehiculares. Los atentados 

terroristas en 2015 representan solo 0. 2 por ciento de esa cifra. Si los seres humanos fuéramos realmente racionales 
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nos aterraríamos al tomar un automóvil o un autobús y consideraríamos en cambio la posibilidad de morir en un 

atentado terrorista algo tan lejano como fallecer por una caída en una tina de baño. De hecho, Edward Snowden, 
el ex agente que filtró información de inteligencia de Estados Unidos, ha señalado que “las caídas en la tina. matan 

a más estadounidenses que el terrorismo. ” La percepción, sin embargo, es una maestra del engaño. Las muertes 
por accidente vehicular se consideran un riesgo normal, una parte natural de la vida moderna, y nadie ha pedido 

que se prohíban los vehículos de motor a pesar de que matan a muchas personas que todas las guerras y atentados 

juntos. En contraste, el miedo a morir en un improbable atentado terrorista produce un miedo que paraliza. Los 
atentados no se pueden evitar. Es irracional que Ariana Grande suspenda su gira Dangerous Woman. Ni ella ni sus 

presentaciones son peligrosas. El tiempo y los enormes recursos que se utilizan para hacer revisiones en los 
aeropuertos no sirven de gran cosa. Ni siquiera una suspensión de todas las actividades públicas en el mundo podría 

evitar los ataques terroristas. Mientras se adoctrine a niños a pensar que Dios quiere que maten inocentes, 

tendremos estas agresiones. Lo importante es no dejarnos aterrorizar.  
 

El 007  
Era elegante, guapo y seductor. Roger Moore fue quizá lo más cercano al James Bond que Ian Fleming imaginó en 

sus novelas sobre el 007. Hay quien dice que el atentado de la Manchester Arena no habría ocurrido si el renombrado 
agente del MI6 hubiera estado a cargo de prevenirlo.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

La compra del voto en México 
 

La compra del voto es tan vieja como la democracia. Cicerón relata cómo los senadores romanos, en la época de 

la República, tenían clientelas que utilizaban para llegar y permanecer en el poder. No ha sido fácil desterrar esta 
práctica que pervierte a los regímenes democráticos. El riesgo es que acaben gobernando aquellos con más dinero 

para repartir a los electores. En México, cada vez hay más evidencia anecdótica de multimillonarios recursos 
circulando en los procesos electorales. El asunto no es nuevo. Viene de las épocas del autoritarismo donde el PRI 

tenía una maquinaria de clientelas, organizadas corporativamente, que salían a votar cada vez que se lo requerían 

para legitimar al régimen. No obstante, el PRI, con todo y ese poder, perdió en 2000 porque una mayoría de 
electores, cansados del régimen, votó a favor de la oposición. A pesar de la alternancia, la batalla cultural de la 

compra del voto la ha venido perdiendo la democracia. En lugar de haberse desterrado esta práctica, la oposición 
comenzó a imitarla. Hoy, al parecer, todos los partidos, unos más otros menos, tratan de comprar el voto con 

despensas, cemento, láminas, tinacos, tarjetas, dinero y todo tipo de goodies apetitosos para el electorado. Los 

panistas de antes decían “toma lo que te dan y vota por el PAN”. Y es que, efectivamente, los votantes podían 
aceptar los regalos y luego votar como se les diera la gana. Pero hoy escucho que a los electores les piden prueba 

de su voto con una foto del celular o que les condicionan el regalo si el partido gana la casilla. Esto se lee en la 
prensa y se escucha en los corrillos. La realidad es que tenemos poca evidencia empírica de investigaciones donde 

las autoridades han encontrado y castigado por la compra de votos. Una de dos. O no es cierto que en México se 
compra el voto o las autoridades no están haciendo su chamba. Me puse a investigar qué están haciendo las 

autoridades este año. Encontré un acuerdo aprobado en enero con un título que refleja la calidad del mamotreto 

legal: “Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral por el que se determinó ejercer la facultad de 
atracción para establecer mecanismos para contribuir a evitar acciones que generen presión sobre el electorado, 

así como el uso indebido de programas sociales y la violación a los principios de equidad e imparcialidad, durante 
los procesos electorales locales 2016-2017 en Coahuila, Estado de México, Nayarit y Veracruz”. Se trata de un 

documento de casi diez mil palabras. Después de párrafos enteros de insufrible lenguaje jurídico, encontré, por fin, 

la acción principal del INE para evitar la compra del voto: “Se instruye reforzar la difusión de los siguientes 
enunciados a citadas entidades federativas, así como a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales, orientados a prevenir, atacar y, en su caso, contribuir a erradicar las posibles prácticas de compra y 
coacción del voto”. Acto seguido se enumeran 17 enunciados. Número uno: “El voto es universal, libre, secreto, 

directo, personal e intransferible”. Ok. Dos: “Las leyes electorales prohíben cualquier acto que obligue o coaccione 
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o induzca a la ciudadanía a abstenerse de votar o revelar por cualquier medio el sentido del voto emitido, intentando 

o pretendiendo violar la secrecía del voto”. Nos saltamos al nueve: “Aceptar regalos no nos compromete a votar 
por alguna persona o partido que no queremos o a abstenernos de votar, ya que el voto es secreto. Las despensas, 

dinero, recompensas, materiales de construcción o cualquier otra cosa que nos ofrezcan durante las campañas, 
periodo de reflexión y el día de la jornada electoral, incluso la simple promesa de su entrega, a cambio de nuestro 

voto, no nos obliga a votar por un partido político, coalición o candidatura determinada”. Y, por cierto, “la entrega 

de cualquier material en el que se oferte o entregue algún beneficio directo, indirecto, mediato o inmediato, en 
especie o en efectivo, que implique la entrega de algún bien o servicio se encuentra prohibida para los partidos 

políticos, coaliciones, aspirantes, candidatas o candidatos, equipos de campaña o cualquier persona, en razón de 
que conforme a la ley esas conductas se presumen como indicio de presión al elector para obtener su voto”. 

Gastamos miles de millones de pesos en autoridades para que redacten pomposos acuerdos cuya acción principal 

es difundir esto. ¡Por Dios! ¿No deberían estar investigando y castigando a los que hoy están tratando de comprar 
el voto? 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Demócratas golean a equipo de Trump 
 

La US Soccer Foundation organiza desde hace cuatro años un partido anual y, ojo, de cuates, entre congresistas 
demócratas y republicanos. Nos explican que se trata de una iniciativa para recaudar fondos y llevar dinero para la 

práctica del futbol a escuelas de escasos recursos. Este año, el equipo demócrata tuvo de invitado especial a un 
portero de lujo: el ex embajador de México en Washington, Arturo Sarukhán. Y con la actuación del guardameta 

mexicano y de los jugadores estadounidenses, los demócratas golearon 5-2 a los republicanos, el partido político 

del presidente Donald Trump. Con los republicanos, nos cuentan, jugó además la estrella Cobi Jones, de la selección 
de Estados Unidos y archirrival de la escuadra nacional mexicana. Pero ni así lograron remontar el marcador… 

 
Atoran leyes de mando mixto y seguridad 

 

Con la intención de que el dictamen de Mando Mixto que se discute en la Cámara de Diputados lleve el consenso 
de todas las fuerzas políticas en el Congreso, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el perredista 

Guadalupe Acosta Naranjo, optó por cancelar la reunión programada para el día de hoy en el recinto legislativo. La 
idea, nos dicen, fue que la bancada del PRI no los madrugara con el dictamen de la Ley de Seguridad Interior que 

se encuentra en la cancha de la Comisión de Gobernación, a cargo de la priísta Paloma Guillén. Lo anterior fue un 

acto de estrategia política, debido a que la bancada encabezada por el priísta César Camacho no va con el dictamen 
de mando mixto que el PAN y el PRD respaldan y que preveían avalar por mayoría. El caso es que todo sigue 

atorado.  
 

Un aspirante a zar anticorrupción, bajo la lupa 
 

En el proceso de selección del secretario técnico del Sistema Nacional Anticorrupción más de uno levantó las cejas 

con el nombre de uno de los candidatos: Max Kaiser Aranda. Nos explican que don Max estuvo por varios años en 
la Secretaría de la Función Pública, durante gobiernos panistas, y fue titular y subsecretario de la Unidad de Auditoría 

Gubernamental. Lo más llamativo, nos señalan, es que pasó delante de sus ojos uno de los mayores escándalos de 
corrupción del sexenio de su ex jefe, Felipe Calderón: los excesivos gastos de la Estela de luz y las estas del 

Bicentenario de la Independencia. En 2016 fue amonestado, según el expediente A/071/2014. Y ahora se preguntan 

si el aspirante se podría también hacer de la vista gorda en casos importantes. Aunque, según cercanos al ex 
funcionario, el regaño fue porque no subió las estadísticas a la página de internet de la SFP, y que la Estela de Luz 

estaba bajo observación de la Unidad Especializada en Obra Pública, no en su oficina. Pero el candidato arroja serias 
dudas, nos comentan.  
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Basta ya 

 
En un hecho y esfuerzo inéditos por levantar la voz contra la violencia contra los periodistas mexicanos, una treintena 

de grupos de comunicación nacionales, entre periódicos, medios digitales, radiodifusoras y de televisión, y una 
docena de organizaciones y medios impresos internacionales, coloca hoy en sus plataformas informativas un 

desplegado para denunciar la “ofensiva asesina” que han padecido los periodistas en México, para llamar la atención 

sobre la impunidad, la corrupción y la criminalidad que ponen en riesgo la actividad periodística. Es un llamado, 
producto de un ejercicio horizontal, donde se busca la unidad de los medios y los periodistas ante las amenazas y 

la violencia. ¡Enhorabuena por los medios de comunicación! 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
¡Qué raro! 

¡QUÉ RARO! Por un lado, el Coneval reporta que el ingreso de los mexicanos aumentó durante el primer trimestre 
de este año. Es decir, que cada familia tuvo más dinero, con todo y el gasolinazo y que se disparó la infiación. 

LUEGO el Fondo Monetario Internacional sale con que México va taaan bien en cuestión económica, que le deja 

abierta una línea de crédito flexible, pa' lo que se le ofrezca. "Es una señal de confianza", presume José Antonio 
Meade. Y ADEMÁS resulta que el PIB aumentó, así como el indicador de la actividad económica nacional, por lo 

cual hasta Enrique Peña Nieto sacó un video para presumirlo. ¿Será de verdad que las cosas están mejorando... o 
es porque se acercan las elecciones? Es pregunta.  

 
EL QUE de plano no entiende de leyes y reglamentos es Fidel Kuri Grajales, el bravucón dueño del equipo Tiburones 

de Veracruz y actual candidato del PRI a la alcaldía jarocha. ALLÁ por enero de 2016, agredió al entonces líder de 

los árbitros mexicanos, Edgardo Codesal, por lo que fue suspendido un año por la Federación Mexicana de Futbol. 
No respetó la sanción y le echaron otros ocho meses de suspensión. Y ayer, oootra vez, le volvieron a sacar la 

tarjeta roja ¡por otro año! Es decir, podrá volver a ejercer sus funciones de directivo hasta septiembre de 2018. 
CON ESTOS antecedentes no sorprende que Kuri Grajales también haga trampa en cuestiones electorales, pues 

resulta que la autoridad le prohibió usar referencias a los Tiburones en su propaganda, pero él sigue ostentando 

como logo un escualo, muy quitado de la pena. SI A ESO se le suma la gran cercanía entre el empresario y el ex 
gobernador Javier Duarte, lo que de plano no se entiende es que el PRI lo haya escogido como abanderado.  

 
NO SE lo digan a nadie, pero entre los responsables de la seguridad pública, tanto federales como estatales, hay 

verdadera inquietud por el clima de confrontación que pueda darse el día de las elecciones en el Estado de México. 

SABEN que el horno no está para bollos, pero la cosa pinta complicada, especialmente en la zona oriente. El temor 
es, por un lado, que pudiera haber provocadores que trataran de inhibir la participación de los electores; y, por el 

otro, que tras el cierre de las casillas los ánimos pudieran desbordarse, entre los festejos y las acusaciones de uno 
y otro lado. Y AUNQUE son varios los focos rojos en el resto del territorio mexiquense, es ahí, en el bastión de 

Morena y del PRD, donde la alerta se pone tricolor, por aquello de que los priistas no son buenos para perder.  
 

(Redacción, página 10) 
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